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Stadt Stadtallendorf 
Fachausschuss für öffentliche Sicherheit, Soziales und 
Kultur 
- Der Vorsitzende - 

35260 Stadtallendorf, 27.08.2018 

 
 

Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung des Fachausschusses für öffentliche 

Sicherheit, Soziales und Kultur 

Sitzungstermin: Dienstag, 21.08.2018 
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
Sitzungsende: 20:46 Uhr 
Ort, Raum: Besprechungsraum 1, Zimmer-Nr. 2.29,  

Bahnhofstraße 2 (Rathaus), 35260 Stadtallendorf 

 
 

Anwesend sind: 

Herr Fabian Gies  
Frau Carla Mönninger-Botthof  
Frau Alexandra Baader  
Herr Michael Feldpausch  
Herr Werner Hesse (Vertreter für Herrn Thomas Berle) 
Frau Annemarie Hühn  
Herr Berthold Littich  
Frau Stefanie Lütt  
Frau Maria März  
Herr Ingolf Vandamme  
Herr Bernd Waldheim  

Stadtverordnetenvorsteherin 

Frau Ilona Schaub  

Stellv. STVVorsteher: 

Herr Stefan Rhein  
Herr Wolfgang Salzer  

Fraktionsvorsitzender: 

Herr Manfred Thierau  

Bürgermeister: 

Herr Christian Somogyi  

Vom Magistrat: 

Herr Hans-Jürgen Back  

Von der Verwaltung: 

Herr Reiner Bremer (Fachbereich 2) 
Walter Mengel (Fachbereich 3) 
Herr Hubertus Müller (Fachbereich 3) 
Frau Magdalena Reeh (Fachbereich 3) 

Schriftführer: 

Herr Markus Harder  
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Entschuldigt fehlen: 

Herr Thomas Berle  
Frau Zehra Demir  
Herr Winand Koch  
Herr Hans-Georg Lang  

 

Tagesordnung: 

1 Eröffnung und Begrüßung 
2 Sachstandsbericht der Gemeinwesenarbeit 
3 Beratung von eingegangenen Anträgen 
 Beschlüsse 
4 Erweiterung Kindergarten Hofwiesenweg 

Vorlage: FB3/2017/0018/2 
 Kenntnisnahmen 
5 Bilanz Kunst- und Kulturtage 2018 

Vorlage: FB2/2018/0006 
6 Tätigkeitsbericht 2017 des Seniorenbeirates 

Vorlage: FB3/2018/0017 
7 Entwicklung IC-Systemhalt Stadtallendorf 

Vorlage: FB3/2018/0018 
8 Beschlusskontrolle 
9 Berichte aus den Verbandsversammlungen 
10 Mitteilungen 
10.1 Partnerstadt St. Ives 
11 Verschiedenes 
 

Inhalt der Verhandlungen: 

Zu 1 Eröffnung und Begrüßung 
 

 Der Vorsitzende, Herr Stv. Gies, begrüßt die Anwesenden zu der Sitzung des 
Fachausschusses II. Im Besonderen begrüßt er Herrn Bürgermeister Somogyi, 
Frau Stadtverordnetenvorsteherin Schaub, Herrn Stadtrat Back, die Anwesenden 
der Verwaltung sowie den Schriftführer Herrn Harder. 
 
Der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit und den form- und fristgerecht 
Zugang der Einladung fest. 
 
Der Vorsitzende stellt die Aufnahme der Tischvorlage „Entwicklung IC-Systemhalt 
Stadtallendorf“ auf die Tagesordnung zur Abstimmung. Einstimmig wird darüber 
beschlossen, dass die Tischvorlage unter TOP 7 auf die Tagesordnung 
aufgenommen wird. 
 
Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 
 

  
Zu 2 Sachstandsbericht der Gemeinwesenarbeit 

 
 Herr Bürgermeister Somogyi leitet den Tagesordnungspunkt ein und übergibt das 

Wort an Frau Reeh. Die Sozialarbeiterin im Bereich der Stadtjugendpflege gibt 
einen Überblick über ihre Tätigkeiten im Bereich der Gemeinwesenarbeit und 
dem Quartiermanagement. Sie berichtet von den Eindrücken und den 
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Erfahrungen, welche sie bisher gesammelt hat. Vor allem berichtet sie von der 
Arbeit mit den Einwohnern aus Stadtallendorf-Süd. Hier sieht sie ein großes 
Potential für ein kulturelles Miteinander und möchte dies durch ihre Arbeit fördern. 
Weiter zeigt sie auf, welche Angebote sie in der Gemeinwesenarbeit vorbereitet 
und in Zukunft durchführen wird. 
 
Auf die Frage von Frau Stv. Schaub, wie der Kontakt mit den Menschen zustande 
kommt, erklärt Frau Reeh, dass sie durch ihre Wohnlage in Stadtallendorf-Süd 
bereits Kontakte zu den Menschen hat. Um weitere Kontakte zu knüpfen sucht 
sie aber auch das direkte Gespräch mit den Einwohnern und besucht vor allem 
Begegnungsstätten und bereits bestehende Angebote anderer Institutionen. 
 

  
Zu 3 Beratung von eingegangenen Anträgen 

 
 Es liegen zwar keine Anträge vor, jedoch weist Herr Stv. Hesse auf den Antrag 

der CDU- Fraktion vom 08.08.2018 bezüglich des Spielplatzes im Wohngebiet 
Hofwiese/Dorfwiese zur Stadtverordnetenversammlung am 30.08.2018 hin. Er 
erachtet es für notwendig, dass die Thematik der Spielplätze in Stadtallendorf 
nach langer Zeit auch wieder mal im Fachausschuss behandelt werden sollte. 
Dabei geht er vor allem auf die teilweise veränderten örtlichen Begebenheiten, 
die teilweise veränderte Altersstruktur und die Zustände der einzelnen Spielplätze 
ein. Es sollte geprüft werden, welche Spielplätze noch benötigt werden, wo neue 
Spielplätze entstehen sollten und welche instandgesetzt werden müssen. 
 
Der Vorsitzende nimmt den Hinweis auf und bittet um Beratung innerhalb der 
Fraktionen. 
 
Ein weiterer Hinweis erfolgt von Herrn Müller. Herr Müller bezieht sich auf den 
gemeinsamen Antrag der CDU- und SPD-Fraktion vom 13.08.2018 zur 
Ausgestaltung des Stadtpasses in Stadtallendorf zur Stadtverordnetenver-
sammlung am 30.08.2018. Er weist darauf hin, dass die Ziffer 4 des Stadtpasses 
ergänzt werden muss. Durch den Wegfall des Seniorenpasses, entfallen auch die 
Vergünstigungen für Senioren. Diese sollten im Stadtpass aufgenommen werden. 
 
Die Mitglieder der SPD bedanken sich für den Hinweis und teilen mit, dass hier 
nachgearbeitet wird. 
 

  
Zu  Beschlüsse 

 
Zu 4 Erweiterung Kindergarten Hofwiesenweg 

Vorlage: FB3/2017/0018/2 
 

 Herr Bürgermeister Somogyi leitet den Tagesordnungspunkt ein, anschließend 
präsentiert Frau Fritsch die geplante Variante 2 für die Erweiterung des 
Kindergartens „Hofwiesenweg“. 
 
Zu der in der Präsentation dargestellten Kostenschätzung stellt Herr Stv. Thierau 
die Frage, wer die Kostenschätzung erstellt hat und auf welchen Zahlen diese 
basiert. 
 
Frau Fritsch erläutert, dass die Kostenschätzung von Seiten der Verwaltung 
erstellt worden ist und sich die Kostenschätzung anhand der Nutzfläche und der 
geschätzten Kosten pro m² in Höhe von 1.500 € errechnet. Eine detailliertere 
Kostenberechnung erfolgt nach der Beschlussfassung. 
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Herr Stv. Hesse schlägt vor, dass geprüft werden sollte, ob eine Aufstockung 
oder eine Unterkellerung des Gebäudes möglich wäre. Frau Fritsch teilt mit, dass 
dies bereits geprüft worden ist und eine Aufstockung oder Unterkellerung auf 
Grund der benötigten Treppe nicht möglich ist, da hierdurch Nutzfläche verloren 
geht, welche benötigt wird. 
 

 Beschluss: 
 
1.  Der Kindergarten Hofwiesenweg bleibt als viergruppige Einrichtung erhalten. 

2. Der Kindergarten Hofwiesenweg wird ab 2018/19 gemäß Variante 2 

bedarfsorientiert erweitert.  

3. In 2018 wird die Entwurfs- und Genehmigungsplanung erarbeitet. Die 

bauliche Umsetzung ist für 2019 vorgesehen. 

 Abstimmungsergebnis:  einstimmig dafür 
 
 

Zu  Kenntnisnahmen 
 

Zu 5 Bilanz Kunst- und Kulturtage 2018 
Vorlage: FB2/2018/0006 
 

 Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
 

 Kenntnisnahme: 
 
Die Bilanz der Kunst- und Kulturtage 2018 wird zur Kenntnis genommen. 
 

 Beratungsergebnis:  Zur Kenntnis genommen 
 
 

Zu 6 Tätigkeitsbericht 2017 des Seniorenbeirates 
Vorlage: FB3/2018/0017 
 

 Herr Bürgermeister Somogyi bedankt sich diesbezüglich für die Arbeit der 
Verwaltung. 
 

 Kenntnisnahme: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung hat am 31.01.2002 beschlossen, dass der 
„Seniorenbeirat“ jährlich einen Bericht über die wahrgenommenen Aufgaben den 
städtischen Gremien vorzulegen hat. 
 
Für das Jahr 2017 wurde der beigefügte Bericht durch den Vorsitzenden des 
Seniorenbeirates, Herrn Reinhard Kauk, erstellt, der zur Kenntnisnahme gegeben 
wird. 
 

 Beratungsergebnis:  Zur Kenntnis genommen 
 
 

Zu 7 Entwicklung IC-Systemhalt Stadtallendorf 
Vorlage: FB3/2018/0018 
 

 Herr Bürgermeister Somogyi stellt die Tischvorlage vor. Er geht auf den IC-
Systemhalt in Stadtallendorf ein und verweist darauf, dass dieser, nach Mitteilung 
der Deutschen Bahn, bis Ende 2019 verlängert wird. Außerdem werden ab dem 
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09.12.2018 die konventionellen IC-Wagenzüge weitgehend durch ICE-Züge 
ersetzt. Somit wird Stadtallendorf testweise zum ICE-Systemhalt. 
 
Leider wird das Zugticket des RMV in den ICE-Zügen keine Gültigkeit haben, so 
dass für die Nutzung des Zuges höchstwahrscheinlich ein Zuschlag gezahlt 
werden muss. 
 
Bezüglich der Anpassung der Busverbindungen an die Haltezeiten des IC/ICE 
teilt Herr Bürgermeister Somogyi mit, dass dies in Zusammenarbeit mit dem RMV 
geprüft wird. 
 

 Kenntnisnahme: 
 
Die Bahn wird die 2-jährige Testphase für IC-Halte in Stadtallendorf um ein 
weiteres Jahr bis Ende 2019 verlängern. Das Schreiben der Bahn vom 
31.07.2018 ist als Anlage zur Kenntnisnahme beigefügt. 
 

 Beratungsergebnis:  Zur Kenntnis genommen 
 
 

Zu 8 Beschlusskontrolle 
 

 Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
 

Zu 9 Berichte aus den Verbandsversammlungen 
 

 Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
 

Zu 10 Mitteilungen 
 

Zu 10.1 Partnerstadt St. Ives 
 

 Herr Bürgermeister Somogyi teilt mit, dass zum diesjährigen Heimat- und 
Soldatenfest eine Delegation aus unserer Partnerstadt St. Ives anreisen wird. 
 
Es werden vier Personen aus St. Ives (u. a. der Bürgermeister und sein 
Stellvertreter) an der Eröffnung des Heimat- und Soldatenfest am 31.08.2018 
teilnehmen. Außerdem werden sie bis Sonntagabend diverse Veranstaltungen 
besuchen. 
 

  
Zu 11 Verschiedenes 

 
 Es erfolgen keine Wortmeldungen. 

 
 
 
 

Fabian Gies        Markus Harder 
Vorsitzender       Schriftführer 
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